
拍下一块地三年多
至今没法开工
陆建林委员以亲身经历建议多部门协调速度再快一点
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多部门协调解决

问题，速度还应快一

点；吸引企业人才应

放开户籍制度；投资

项目提前论证，让企

业早点看到效益……

28日，在济南市政协

十三届一次会议上，

不少政协委员为省城

吸引投资支招。

“去北京容易，去
西客站难。”高铁的开
通极大方便了外地商
务人士来往济南，但由
于通往济南西站的道
路和公交车较少，严重
制约了旅客的出行。市
政协委员黄金华在提
案中建议西客站片区
应加快交通和配套设
施建设。

黄金华在《关于加
快济南西站片区交通设
施建设的建议》中写到，
由于济南西站地处西
郊，许多规划中的道路
尚未建设开通。现在市
区通往济南西站的道路

主要是三条，分别是通
过经十路、张庄路和济
齐路拐到齐鲁大道然后
到东落客平台。这三条
路平时就非常拥堵，无
论是乘坐私家车还是出
租车，不但费时而且费
用较高。公交车仅开通
了K156路、K157路，致
使济南中东部的人群去
西站乘坐高铁需多次换
乘公交才能到达，从而
限制了济南西站所应当
发挥的作用。

鉴于目前济南西
站交通不畅的现状，黄
金华建议：应协调有关
部门加快片区搬迁，整

修齐州路，使该路段畅
通。抓紧将北园高架路
往西修建与西绕城高
速连接起来，同时建设
通往济南西站的上下
匝道口。另外，公交部
门也应积极和市政部
门协调沟通，抓紧开通
规划中的公交线路，增
设开行济南西站至经
十东路、解放东路、工
业南路、北园路东段等
公交路线，同时尽可能
增加公交车发车密度，
以方便人们出行。

见习记者 张頔
记者 王光照 赵丽

济南市政协委员、山东连
成置业有限公司董事长陆建林
说，总体来看，济南投资软环境
不错，尤其是近几年来，城市环
境、交通等有了很大改善。不过
有一个问题需要重视，在解决
一些问题时，涉及一个部门还
好，一旦需要多个部门协调解
决时，办事效率就有些低，有时
拖了很长时间，问题还没有解
决。

“以我自己的一个经历，就
能说明这一点。”陆建林说，
2008年，他的公司拿到一块地
搞房产开发，可是在这块地
上，有一片区域原属一家国有
企业，这家企业自身出了问
题，土地证等证件都被法院查
封了。后来，他的公司拍下这
块地搞开发建设，一直尝试协
调各部门，想把证件拿回来，
以便办理相关手续，可因为这
件事涉及多个部门，一直协调
不下来。

“到现在3年多过去了，安
置房也建好了，回迁居民也搬
进去了，但是这块地还是没法
开工建设。”陆建林说，这片区
域是一个整体，是统一规划的，
需要所有问题解决后，才能一
并开工建设，因为这一小片区
域，导致整个项目无法开工。

“前期工程已投入很多，作为开
发商，我心里很着急。”

陆建林表示，济南在投资

软环境方面，政府信息公开、政
策连续性等方面都不错，规划、
土地、建委等部门服务意识很
好，就是涉及多部门协同解决
问题时，衔接上还需完善。他认
为投资软环境要提升，还需要
加强部门的协调联动，提高办
事效率。

本报记者 王光照 赵丽
见习记者 张頔 穆静

去北京容易，去济南西站难
黄金华委员建议加快西客站片区交通设施建设

“济南的其他条件都还不错，
就是在吸引人才方面的瓶颈一直
没有突破。”市政协委员裴忠毅
说，企业的发展离不开人才队伍
的建设，但济南在引进人才上并
没有太大的力度，比方说有些员
工在落户上受到了限制，总感觉
稳定不下来，权衡利弊之后，还是
去了别的城市。

裴忠毅经营了一家教育机
构，人才的引进对其师资力量的
提高有着决定性的作用。“我公司
里曾经有个姓顾的英文写作老
师，就是受到户口的限制不好成
家，2010年就辞职去了上海。”裴
忠毅口中的这个小顾是山东人，
家在农村，大学毕业后留在济南
做起了英语培训工作，跳了两次

槽后，来到了裴忠毅的公司，很快
也成为了业务骨干。

他的户口一直挂靠在市人
才市场，2010年年初，他准备和
女友结婚，到人才市场开证明
时，得知要结婚，就得把户口迁
出去。但是小顾不知该把户口
落在哪里，要么就迁回农村老
家，要么在济南买房落户。刚工
作不久的小顾还没有做好买房
的准备，之前不怎么在意的户
口问题竟然成了结婚的一道障
碍。

考虑再三后，小顾决定和女
友一起去上海发展。“虽然去上海
一样不好落户，但大城市总是有
更大的发展空间。”裴忠毅虽然可
以理解小顾的这种理念，但人才

的流失还是让他有些惋惜。
集体户口是一种限制，有些

毕业生没在规定的时限内签订就
业协议书，户口被“打回”了生源
地。如果没回生源地办理相关落
户手续，以后成家也会遇到户籍
上的麻烦。“要吸引人才，首先得
让人家没有后顾之忧。”裴忠毅
说，优化软环境，还要以人为本，
户籍管理应该首先做出调整。

本报记者 王光照 赵丽
见习记者 张頔 穆静

“近些年，济南市打造12345
平台、出台便民服务政策、完善制
度，提升了办事效率，投资软环境
是在逐步提高的。但是与投资商
的要求还是有距离。”政协委员、
中国国际贸易促进委员会济南市
分会会长、党组书记李玉明表示。

在投资软环境方面，李玉明
认为，省城还可以在几个方面着
力进行提升。第一就是项目论证。

“资金是向增值快的地方流动。如

果一个项目拖上一年半载还没法
投产，见不到效益，项目就很难留
下来。”李玉明说，从现有的情况
看，有些项目引进后，一点点办理
立项、土地、环保等方面的手续，
结果较长时间不能开工投产，迟
迟见不到效益，很影响企业的投
资信心。

要在激烈的竞争中留住客
人，李玉明认为，省城还要在办
事效率方面再加把劲。其中，重

要的一项就是进一步明确办事
流程、路径，让企业来到济南
后，能清楚知道什么事情该上
哪里去办，心里有谱。

本报记者 王光照 赵丽
见习记者 张頔 穆静

结婚难落户

业务骨干辞职去上海
裴忠毅委员建议放开户籍制度

久拖无法投产
项目很难留下来
李玉明委员建议投资项目提前论证

西部新城招商，先得聚人气
侯光军委员建议加快西客站片区配套建设

在今年的济南市两
会上，济南市政协委员
侯光军提交了一份提
案，建议加快西客站片
区配套建设，“只有人口
导入了，才会形成人口
聚集区，形成住房需求、
消费需求、就业需求，带
动住宅、商业、办公产业
的开发，进而带动商业
金融和产业的发展，形
成良性循环。”

侯光军表示，现在
西部新城大量拆迁已基
本完成，空地很多；除政
府主导的“三馆”和安置
区外，真正市场化开发
在建项目很少；人气不

足，人口导入缓慢；周边
公交、道路、市政等基础
设施匮乏；宏观调控政
策下房地产市场的冷峻
令许多开发商观望缓建
甚至退出，进而片区土
地出让开发进程与预期
有较大差距。

侯光军认为，在当
前形势下，高昂的拆迁
成本使得地价较高，下
行空间有限，只有整体
提升区域价值，让投资
人看到发展潜力，让社
会感受到未来或在此区
域工作居住生活得便利
和美好。

一个新城区的开

发，招商很重要，但是招
商的本质其实在于“招
人”，把人引进来，人口
导入了，才具有发展一
切的动力和落脚点。特
别是融合了产业发展的
新城开发，更是如此，人
是其中最根本的因素。

“因为只有人口导
入了，才会形成人口聚
集区，形成住房需求、消
费需求、就业需求，带动
住宅、商业、办公产业的
开发，进而带动商业金
融和产业的发展，形成
良性循环。”侯光军表
示。

本报记者 任志方

李玉明。本报记者 王鸿光 摄

经七路一处旧城改造项目
工地因长期闲置，土地荒芜，
一直是铁将军把门。

本报记者 陈文进 摄

陆建林。本报记者 王鸿光 摄

荒了三年的拆迁工地
28日，记者来到经七路

和纬十二路交叉口处。纬十
二路路西是和谐广场，路东
远远就可以看到一排围挡
广告。透过两个围挡广告间
的缝隙往里看，空地上长满
了荒草。沿着纬十二路继续
往南走，走到经十路和纬十
二路交叉口，绕到围挡广告

后面，可以看到不少楼房只
拆了一半，露着参差不齐的
砖石和钢筋。空地上则堆满
了破旧的砖石，不少地方的
荒草已经近一米高。

“这个地方拆了有3年
多了，不知道为什么，一直
没有动工建设。”家住经十
路附近的崔先生告诉记者。

据了解，经七路和纬
十二路交叉口东南角的空
地以及经十路和纬十二路
交叉口东北角的空地，均
属于山东连城置业有限公
司。

本报记者 王光照
赵丽 见习记者 张頔
穆静
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裴忠毅。本报记者 王鸿光 摄
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